

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Fallecimiento de Primo de Rivera

Ayer tarde circuló por toda España la noticia del fallecimiento del Teniente General y ex presidente del Gobierno, Excmo. señor don Miguel Primo de Rivera por haberlo radiado a las 5 de la tarde la estación de broadcasting E. A. J. 1 - Radio Barcelona. Anoche recibimos el siguiente telegrama de nuestra agencia Prensa Asociada:

«Madrid.—Comunican de París que a las diez y media de la mañana al regresar sus hijas de misa hallaron al marqués de Estella muerto en su despacho a consecuencia de una embolia cerebral.

Poco antes le había visitado el doctor Bandelac que le asistía, encontrándole bien.

Al conocerse en esta noticia ha causado hondo sentimiento».

Don Miguel Primo de Rivera, reciente dictador, amargado por las contrariedades de su continua lucha desde el Poder y fatigado por seis años de gobierno de renovación nacional, buscó reposo y tranquilidad en el extranjero, en la capital de Francia, donde quiso reponer su quebrantada salud. Quiso también pasar una temporada en un sanatorio de Francfort, pero no pudo llegar a realizarlo por su decaimiento físico.

Su labor fué intensísima y la oposición constante, y aunque muchos creen que los resultados no han correspondido a su esfuerzo, todos reconocen que al comenzar su dictadura salvó a España de la anarquía y el descrédito pues tanto en Barcelona como en Marruecos los Gobiernos que le precedieron no pudieron dominar la situación caótica, por lo que el pueblo clamaba por un Libertador.

Si es verdad que su Gobierno hizo cosas censurables, él lo reconoció, diciendo que si volviese a gobernar sabría corregir los defectos que era el primero en lamentar.

España le debe eterno agradecimiento por su abnegación y sacrificios y la Historia conservará indudablemente un merecido recuerdo al esforzado patriota que inmoló su vida por la Patria y por la Monarquía.

(Conferencia de la tarde)

Tremenda Impresión

Madrid.—La noticia del fallecimiento del general Primo de Rivera ha causado indescriptible impresión.

En el arco de la Unión Patriótica se colocaron colgaduras negras y la bandera a media asta.

Berenguer elogia a su gran amigo

El jefe del Gobierno general Berenguer al serle comunicada la noticia mostró honro pesar, lamentado la pérdida de un gran amigo.

Elogió mucho la personalidad del marqués de Estella.

Sentimiento del Rey

Al enterarse el Rey del fallecimiento desistió de ir a las carreras del Hipódromo.

También la Infanta Isabel abandonó las carreras al recibir la triste noticia.

El cadáver a España

El cadáver del general Primo de Rivera será conducido a Madrid.

Ya se han cursado las órdenes oportunas para su paso por la frontera francesa.

Militares a París

El general Berenguer ha concedido autorización a algunos militares amigos del marqués de Estella que han solicitado permiso para trasladarse a París.

Demostraciones de pésame

Es extraordinaria la afluencia de personalidades al domicilio del general Primo de Rivera en Madrid para testimoniar su pésame.

Entre las muchas que han concurrido figuran los ex ministros Castedo, conde de Guadalhorce y Martínez Anido y el exembajador en la Argentina Ramiro de Maeztu.

Los pliegos colocados en el vestíbulo se han llenado de millares de firmas.

A esperar el cadáver

Han salido para Irún el Presidente de la Unión Patriótica señor Gabilán, el excalde de Madrid señor Aristizabal y numerosísimos miembros de la U. P. que van a esperar al cadáver a su llegada a la frontera.

Los ex ministros de la Dictadura

Los ex ministro de la Dictadura han acordado marchar a la frontera para recibir el cadáver de su inolvidable jefe y acompañarlo a Madrid.

Han acordado además hacerse responsables de toda la labor de la Dictadura.

En el domicilio del ex ministro señor Yangua se ha facilitado, una nota a los periodistas acerca de la reunión de los ex ministros de la Dictadura.

En esta nota se dice: Al mismo tiempo que un profundo dolor como españoles tenemos como amigos la tristeza de los últimos días

del caudillo que fueron los más amargos de su vida, al sentir en su corazón noble y patriota las heridas crueles de la pasión y de la injusticia.

Nuestra adhesión y nuestra lealtad siguen vivas a la memoria del desaparecido.

Detalles de la muerte

Dicen de París que el marqués de Estella falleció repentinamente en su habitación del hotel Port Royal donde se hospedaba.

La muerte ocurrió en las primeras horas de la mañana de ayer.

El general Primo de Rivera se hallaba en estado satisfactorio y sus hijas se marcharon a oír Misa, dejando a su padre leyendo sentado en una butaca.

Cuando regresaron sus hijas al hotel le hallaron tendido en el lecho.

Su hijo don Miguel marchó rápidamente en busca del médico, acudiendo en seguida el doctor Bandelac que le venía asistiendo el cual certificó la defunción originada por un accidente cardíaco.

Pensaba marchar hoy a Alemania

El marqués de Estella tenía la intención de marchar esta noche a Alemania para someterse a un tratamiento antidiabético en un sanatorio de Francfort.

Un té de despedida a sus amigos

El mismo sábado en la tarde el general Primo de Rivera antes de salir de París, ofreció un té de despedida a sus amigos.

Asistieron al mismo diversas personalidades y personajes de la política francesa.

Un sacerdote reza ante el cadáver

Cuando se supo la muerte del marqués de Estella acudió al hotel un sacerdote de misión española, rezando preces ante el cadáver.

El semblante del difunto

El semblante del ilustre general no se ha desfigurado con la muerte presentando un aspecto de absoluta calma.

Velando el cadáver

A las cuatro de ayer tarde acudieron al hotel dos religiosas para velar el cadáver.

También numerosos amigos se han ofrecido para velarlo.

Numerosas personalidades acuden al hotel

Dicen de París que ayer a las dos de la tarde el hall del hotel donde se hospedaba el marqués de Estella estaba lleno de personalidades españolas y francesas que acudieron al tener noticias de su muerte para expresar su pésame.

Entre las personalidades que han acudido figuraban una hija de Blasco Ibáñez y la marquesa de Argüelles.

El cadáver embalsamado

El cadáver ha sido embalsamado ayer tarde a las seis.

Después fué colocado en el ataúd.

Se le amortaja con el hábito de religioso

El marqués de Estella ha sido amortajado con el hábito de los religiosos del Carmelo con sandalias en los pies.

Entre las manos sostiene un crucifijo.

La prensa francesa

La prensa francesa publica artículos necrológicos elogiando las condiciones del difunto general como hombre de Estado y su cordialidad en la época de su Dictadura.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Esta mañana ha salido para Valencia, acompañado de su señora, el Almirante Rivera, Capitán General del Departamento. Regresará en breve.

A Madrid han marchado el coronel de Artillería don Joaquín de Montenegro y su distinguida esposa doña Angeles Cendra.

De Madrid han regresado el abogado y ex diputado a Cortes don Eduardo Espía.

Se encuentra en Cartagena el teniente de Navío don Carlos Barreda y su bella esposa.

Procedente de Alicante ha llegado destinado a esta ciudad el agente de primera clase de Vigilancia don Fernando Piorno Butrón.

A Valencia han marchado el ingeniero don César Pérez Villarias y su bella esposa Doña Concepción Rivera.

NOTAS VARIAS

Entre las señoras que ayer fueron a tomar el té al Gran Hotel recordamos a las de Pereira, Mir, Pérez, Navia Ossorio, Soler, Barreda, Vía, Juan, García Berdoy, Carbonell, Seron Cantillo, Aguilár, Delgado, Espía y Viudas de Casillón y Pardo.

Señoritas de Espía, Gonzales Grau Guitart, Portela, Wandosell, Martínez, Lopez, Juan, Navia Ossorio, Cánovas, Seron, Lopez, Pardo, Lopez Barriante, Delgado y Seron.

El nuevo jefe de esta central de Telegrafos don Miguel Vidal nos comunica haberse posesionado del cargo en el que se nos ofrece.

Agradecemos su atención y le deseamos muchas satisfacciones entre nosotros.

ENFERMOS

En Madrid ha sido operada de apendicitis con feliz éxito la bella señorita cartagenera Pilar Tapia Mañaneros, hija del difunto general don José hallándose ya completamente restablecida.

OASAU

Artículos de Escritorio de fantasía
Stilográficas de todas las marcas
Máquinas de escribir Remington

Quiñones de León

El embajador español en París señor Quiñones de León ha permanecido toda la noche en hotel donde se ve a a cadáver.

Pésame del Rey

El Rey ha enviado una extensa carta al hijo del marqués de Estella, don José Antonio, en terminos de gran condolencia y de afecto.

Siguen las manifestaciones de pésame

Por el domicilio del marqués de Estella en Madrid siguen desfilando numerosos personalidades.

Esta mañana se habrán cubierto cien pliegos de firmas y habian tres cestos llenos de tarjetas a que prueba el duelo general que su muerte ha causado.

Notas de la Alcaldía

El sábado en la tarde visitó el Alcalde las obras que se efectúan con el tren de sondeo en la diputación de Pozo Estrecho.

Estos trabajos se hallan actualmente algo paralizados, no habiéndose obtenido el resultado que era de desear, por lo cual serán sometidos a un nuevo detenido estudio por parte del Municipio.

La reunión del Pleno de la Junta local de Protección a la Infancia que tuvo lugar el sábado en la Casa del Niño fué presidida por el Alcalde señor Muñoz Delgado, quien saludó a los respetables elementos de la Junta felicitándoles por su meritoria labor.

El señor Alcalde tuvo un saludo especial de homenaje y de gratitud, por su benéfica actuación en pro de la obra para el ex ministro don José Maestro Pérez, fundador de la misma al que toda la Junta se sumó muy complacida.

El señor Muñoz Delgado ofreció su valiosa cooperación moral y material en beneficio de esta institución que tanto habla en loor de Cartagena escritiva, modelo en obras de beneficencia.

Ejercicios Espirituales

En la Caridad

Para caballeros se celebrarán del 24 al 30 del actual, dirigidos por el R. P. Francisco Petro de la Compañía de Jesús

Todas las tardes a las 7, y media Retiro, conferencia y meditación.

El domingo, 30, a las ocho misa de Comunión general y Bendición Papal.

